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Depuis bientôt un quart de siècle, le principe de VALorisation des espaces routiers 
en TRAversée de LOCalité a été appliqué dans notre canton. 

Cette grande vision avait pour volonté de concilier les intérêts des riverains et les 
besoins de la mobilité. 

L'enseignement universitaire actuel prône d'avantage la séparation des flux et les 
critiques émises lors de la mise en place du concept restent 25 ans plus tard les 
mêmes : 

- trop cher à la mise en place et à l'entretien ; 

- dangereux pour les deux roues ; 

- rend l'entretien hivernal sportif ; 

- transforme la circulation de fluide à chaotique donc moins sûre. 

Alors que les Services de l'Etat lient le développement communal à ces mesures de 
cohabitation aléatoires, mes questions sont les suivantes : 

- Les principes qui ont mené à l'application des mesures Valtaraloc sont-ils 
toujours d'actualité ? 

- La route peut-elle être partagée entre des utilisateurs aux désirs si 
différents ? 

- Est-ce que le rendement du système a été évalué par les utilisateurs : 
piétons, cyclistes, motards, automobilistes, transporteurs routiers, etc. ? 

- Est-il correct de valider des projets communaux à l'application de ces règles 
cantonales ? 
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